

Éditorial

Nous sommes ravis de débiter l'année 2025 avec ce congrès d'hépatogastroentérologie des Cliniques universitaires Saint-Luc et de l'UCLouvain !

De nombreuses innovations existent en effet dans notre discipline. Nous avons choisi sept sujets variés avec des exposés d'une vingtaine de minutes suivis de dix minutes d'échange. Ces sujets d'actualités ont été sélectionnés car ils intéressent tant les gastroentérologues que les médecins généralistes. Nous débiterons avec la nouvelle nomenclature des maladies stéatosiques du foie, leur diagnostic et prise en charge. Ces maladies, potentiellement sévères car elles constituent la première cause de transplantation hépatique, bénéficient en effet désormais d'appellations claires. Ensuite, le Professeur Peter Stärkel spécialisé dans la maladie du foie liée à l'alcool et superviseur de l'unité d'hépatologie intégrée-alcoologie expliquera comment construire un dialogue adéquat avec le patient pour aborder la problématique de l'alcool afin de le prendre correctement en charge. Les exposés suivants aborderont le tube digestif. Le Professeur Marc Van den Eynde, gastro-entérologue et oncologue digestif, présentera le suivi à établir après une polypectomie du côlon. Nous recevons en effet de nombreuses questions à ce sujet. Le Docteur Rodrigo Garcés Duran, auteur des guidelines récentes belges de la prise en charge de l'*Helicobacter pylori*, exposera les différents moyens diagnostiques de cette infection et son traitement. Le Professeur Olivier Dewit, spécialisé dans les maladies inflammatoires chroniques intestinales, abordera les nouveaux traitements disponibles ainsi que l'utilisation rationnelle du dosage de la calprotectine fécale pour la prise en charge de ces maladies. Nous aurons ensuite l'exposé du Professeur Jan Tack sur les modalités d'arrêt des traitements par inhibiteurs de la pompe à protons. Ces médicaments sont en effet prescrits à très large échelle et de manière chronique, sans songer à leur interruption. Cette mise à jour importante par un collègue renommé de notre université sœur, la KULeuven, revêt une symbolique particulière en cette année 2025, qui correspond à l'anniversaire de 600 ans de la fondation de notre Université à Louvain. Nous sommes donc ravis d'accueillir le Professeur Tack à l'occasion de notre congrès. Le dernier exposé concernera le syndrome de l'intestin irritable. Cette affection fréquente peut être diagnostiquée avec des critères positifs, permettant alors de donner une information claire aux patients et d'éviter des examens complémentaires inutiles.

Notre congrès compte plus de 250 inscrits (parmi lesquels principalement des médecins gastroentérologues, des médecins généralistes, des assistants en formation mais aussi des diététiciens, chercheurs, pharmaciens, psychiatres...) ce qui augmentera la qualité des interactions lors des sessions de questions-réponses. Ceci démontre aussi l'intérêt des participants de se retrouver et d'échanger, malgré la multitude des formations proposées « à distance » et des données scientifiques disponibles en ligne.

Nous tenons à remercier l'ensemble des orateurs pour leur participation active et la rédaction d'un manuscrit de résumé que vous retrouverez dans ce numéro ; Madame Anne Muylaert, notre secrétaire pour son aide précieuse dans l'organisation de ce congrès ; Madame Isabelle Istasse, responsable de l'édition du Louvain médical et le Professeur Cédric Hermans, rédacteur en chef, pour leur collaboration dans la réalisation de ce numéro ; nos quatre modérateurs hépatogastroentérologues Géraldine Dahlqvist, Marie Armelle Denis, Pierre Deprez et Tom Moreels ; les assistants en formation en gastroentérologie pour leur aide logistique ce 18 janvier ainsi que nos sponsors sans qui un événement tel que celui-ci ne serait pas possible.

Nous vous souhaitons une excellente année 2025, une matinée passionnante si vous assistez au congrès et une très bonne découverte et lecture de ce numéro spécial du Louvain médical.

Nicolas Lanthier
Hubert Piessevaux